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厦门弘信电子科技股份有限公司                          

投资者关系活动记录表 

时间 2017 年 6月 2 日 14:30-17:00 地点 公司会议室 

参与单位

及人员 

招商证券股份有限公司 涂围 

广发基金管理有限公司 陈书炎 郑澄然 

中泰证券股份有限公司 张欣 

中信建投股份有限公司 徐博 

活动类别 现场参观  特定对象调研 

接待人员 董事会秘书孔志宾、证券事务代表贺雅 

投资者关

系活动主

要内容 

一、现场参观 

二、问答环节 

问 1：公司 2016 年底已处于满产状态，产量上是否有上升的空间？ 

答：截至目前，第一条卷对卷生产线已满产。基于对行业周期的

预测、与客户端的沟通、新开拓客户的情况，第二条卷对卷生产线的

关键设备已购入，将根据订单情况及对为市场的预测决定后续投资计

划。经历了第一条生产线投入的磨合，第二条生产线的购入及磨合将

更加更加顺畅。对于未来三到五年的投资计划，公司正在规划中。 

 

问 2：全球软板产值 100 多亿美金，弘信电子产值占比较小？弘信

电子如何与日韩企业抗衡？ 

答：目前中国本土企业普遍规模小，但也意味着未来可增长空间

大弘信电子占比小，上升空间大。弘信电子通过模组商供应除苹果外

的大部分大型手机厂商。就是因为尚无足够产能提供给苹果，公司为

苹果设专厂是进入其供应链的前提。 

弘信电子现在的竞争优势在于增长空间大。弘信电子每次扩充产

能，都是采用国内乃至国际先进的生产线。与国际大厂比，在设备水

平上已无差异。但公司需在管理、技术上，向日韩企业学习。并且公

司登陆资本市场后，想象空间更大，发挥空间更大。 

并且，随着国内智能手机市场占有率越来越高，国内供应链相对



日韩而言，有地域优势等先天优势。同时，由于弘信电子体量较日韩

企业而言，更小更灵活，在生产线的更新换代方面，更具优势。 

 

问 3：是否认同 FPC 行业厂商技术差异不大的说法？ 

答：随着终端产品的更新换代，对 FPC技术要求越来越高。现阶段，

国内京东方、天马等液晶模组厂商都在追赶三星。若投产 OLED，对柔

性线路板的线宽线距、孔径等技术指标有更高的要求。因此 FPC工厂

需在产能、技术上提前储备等方面要跟上客户的步伐。 

 

问 4：卷对卷较片对片在性能上的优越性？ 

答：卷对卷工艺是采取成卷铜箔绷直方式，对产品的平整度有保

障，有利于细线路产品生产，因此公司导入的卷对卷生产线主要针对

高端显示模组。而片对片生产在产品转移的过程中，人为因素对产品

品质影响较大。 

 

问 5：公司确认收入的原则？ 

答：国内销售时，在商品已发给客户并取得货物转移凭据后，确

认商品销售收入。 

出口销售时，将产品报关离境并收到海关结关单或中国电子口岸

结关信息后确认出口产品销售收入。 

 

问 6：原材料价格 2017 年上涨的可能？ 

答：2016年硬板行业原材料价格上升较多，但软板行业感受不深。

同时因公司为作为行业领军企业，供应商为争取公司份额，利用公司

的行业示范作用为其背书，引导其他 FPC 企业使用其产品，与公司实

现双赢，故供应商不会轻易提价。 

 

问 7：天马等会不会给给订单预测？ 

答：客户打样阶段，公司通过调研，了解该产品对应的终端厂商、

该料号总体需求、及产品生命周期。通过这些调研，预测订单量。但

客户无法提前半年甚至一年下达订单，只能提前半个月至一个月陆续

下达订单。 



 

问 8：接订单会否超过实际出货量？ 

答：前几个月确实有存在订单超过实际出货量状况，当产能太满

时，会与客户商量调剂交货周期、调剂订单量。对于某一料号，客户

往往不是选择单一供应商独供的，因此有一定的调剂空间因此有调剂

空间。 

 

问 9：公司 2017 年上半年的出货量多少？产能利用率较 2016 年是

否有提升？ 

答：公司 2017年第一季度，营收 3.6个亿。公司目前处于满产状

态。 

 

问 10：公司毛利率内部提升空间大吗？手机板的毛利率是否高于

其他板型？ 

答：公司毛利率提升有空间。一方面公司通过强化精细化管理，

提升效率与品质可以提升毛利率，另一方面由于公司已在投资金额较

大的厂房、水处理等方面提前投入，随着后续生产线的陆续投入，边

际效应逐步体现。 

手机板体积小，每平米数量多，后段工序耗费工时多，因此单价

往往更高。，因此单价更高。 

 

问 11：与景旺客户重叠，是否构成直接竞争？ 

答：国内高端的柔板厂，处于共存而非“你死我活”的竞争态势。

相对日韩企业而言，内资 FPC 企业规模都不大，国内做得好的企业应

共同发展，以抗衡日韩企业。 

 

问 12：公司有无计划近期推出股权激励？ 

答：有合适时机，会做股权激励。 

 

问 13：产品均价是否每年下降？ 

答：同一料号产品价格呈下降趋势，公司通过往开拓高端产品订

单来弥补这一影响。 



 

问 14：请介绍公司的背光模组和刚挠结合板业务。 

答：2017 年第一季度，背光模组业务业绩不错，对合并报表有利

好影响。2017 年全年可期待。刚挠结合板主要用于指纹识别模组、摄

像头模组等，刚挠结合板对生产工艺的要求较高，2017 年仍处于提升

管理水平的阶段，预计无法为公司创造很好的效益。 

 

问 15：汽车上所使用 FPC 的量会否更小？ 

答：一辆汽车上，有一百多片 FPC。只要用到液晶屏、触摸屏，就

要用到软板。另外汽车的 GPS 定位系统、摄像头等，都要用到软板。

车载 FPC 有极大的市场需求，但车载 FPC 的技术要求、稳定性更高，

对品质可追溯有更高要求。 

 

问 16：客户的增速不及公司的增速，应该是挤占了其他供应商的

份额，挤占了谁的份额？ 

答：当客户产量上量时，优先考虑技术有保障、产能有保证、品

质稳定的供应商。弘信电子应该是其首选的，不可替代的供应商。 

 

 




